

## **Sie als Verbraucher haben die Macht!**

Jeder Bundesbürger konsumierte im Jahr 2005 durchschnittlich 16.100 Euro. Die Macht, die davon ausgeht ist riesig. Jede/r Einzelne trifft – ob sie/er will oder nicht – bei jedem Einkauf Entscheidungen, die Auswirkungen haben.

Sie entscheiden über:

- die Herkunft des Produktes (lokale Arbeitsplätze? Wird die Infrastruktur unserer Gemeinde gefördert? Bleibt die Wertschöpfung in unserer Region?)
- die Umweltbelastung (schonende Herstellung? kurze Transportwege? geringe Aufwändigkeit? Qualität? niedrige Folgekosten?)
- die sozialen Bedingungen bei der Herstellung (Wird ausgebildet? Wie sind die Arbeitsbedingungen? Kinderarbeit? Unterbezahlung?)

Diese Faktoren sollten Sie beim Kauf berücksichtigen, auch wenn die Antworten auf diese Fragen nicht immer ganz einfach sind.

Klar ist: Lokal können Sie die Produktion sozusagen vor der Haustüre verfolgen und sich im direkten Gespräch beim Produzenten erkundigen. Wer regionale Produkte kauft, leistet einen erheblichen Beitrag zur Existenzsicherung von Handel und Landwirtschaft. Damit verbunden ist die Erhaltung unserer Kulturlandschaft. Zudem sorgt er dafür, dass "das Geld in der Region bleibt" und hilft somit auch beim Erhalt von Arbeitsplätzen in der Region mit.

**Unsere Meinung ist also: lokale, kleine Geschäfte, nachhaltige Produkte und ökologische Lebensmittel bevorzugen!**

Beim Einkauf von Lebensmitteln in Kämpfelbach empfehlen wir Ihnen:

- Honig kaufen direkt vom Imker (gibt es in Kämpfelbach einige) und damit unseren Streuobstwiesen helfen!
- Fleischkauf direkt vom Metzger gibt Ihnen die Kontrolle, wo das Fleisch herkommt. Viele unserer Metzgereien verkaufen Fleisch aus der Region und es gibt auch Bioland-Fleisch zu kaufen.
- Es gibt in unserer Gemeinde gute Bäckereien. Auch hier werden zum Teil Bioland-Produkte angeboten.

... und: Fragen Sie ruhig einmal nach, ob z. B. in dem Betrieb ausgebildet wird ...!